

EXCELSIOR

Mayo

17

1927

# EN LA CONVENCION POLITICA DE TAMAULIPAS REINA ENTUSIASMO

## EXCELSIOR

Fué Organizada por el Partido Fronterizo y se Está Celebrando en  
el Teatro Juárez de Ciudad Victoria, con Asistencia  
de Centenares de Delegados Socialistas

Exclusivo de EXCELSIOR.

CIUDAD VICTORIA, mayo 16.—La cuarta Convención del Partido Fronterizo se inició ayer en el Teatro Juárez, a las nueve horas. Después de pasarse lista, y con una asistencia de trescientos treinta y tres delegados, el presidente del Partido, Manuel Tarrega, declaró solemnemente inaugurada la Convención, procediéndose a nombrar una comisión para que diera cuenta de haberse inaugurado las sesiones.

Desde luego fué nombrado jefe nato de la Convención el señor licenciado don Emilio Portes Gil, y en seguida se procedió a dar lectura a los proyectos e iniciativas presentados por los delegados Margarito Cavazos, Simón Villarreal, licenciado Práxedes Balboa, doctor José R. Puentes, Pedro G. Romero, Gregorio Turrubiates, Agustín Silva, Rosa Torrew G. y Araceli Dávila, como representantes de la Liga Feminista. Al terminarse la lectura de estos trabajos se procedió al nombramiento de las comisiones de estudio.

A continuación el presidente del Partido pasó a rendir el informe de la labor desarrollada durante el año en funciones, sobresaliendo el detalle de la fundación de escuelas nocturnas para obreros, el sostenimiento de escuelas para niñas y el establecimiento de colegios para la enseñanza de las pequeñas industrias. La lectura de estos informes fué largamente aplaudida. En seguida se nombró otra comisión integrada por el señor Amado González Palacios y Andrés Bartoluche, para invitar al jefe nato del Partido, licenciado Portes Gil, para que pasara a rendir su informe. Al presentarse el señor Gobernador del Estado, fué recibido en medio de atronadores aplausos.

El licenciado Portes Gil llegó en compañía de los señores licenciado Pedro González y del señor Manuel Montoya, y de los diputados al Congreso de la Unión: Francisco González, Eduardo Cortina, Teodoro Villegas, Juan Rincón, Enrique Fernández, Manuel Téllez Gil y Pedro G. Rodríguez.

La lectura del informe del Gobernador duró más de dos horas, habiendo sobresalido la relación relativa a los asuntos de educación, habiendo dicho que el Gobierno erogó la suma de \$1,617,802 en el sostenimiento de 452 escuelas, habiéndose impartido enseñanza a 36,200 niños. Se hizo constar que en materia de educación, el Estado de Tamaulipas ocupa el primer lugar, después del Distrito Federal, ya que se ha invertido en este sentido la suma correspondiente al cuarenta por ciento de los ingresos.

El licenciado Portes Gil fué frecuentemente interrumpido por los aplausos de los miembros de la Convención. Con la lectura de este infor-

me se clausuró la sesión matinal, citándose para la tarde.

Exclusivo para EXCELSIOR.

CIUDAD VICTORIA, mayo 16.—La Convención celebró su segunda sesión la tarde de hoy, con igual entusiasmo que en la mañana.

Las delegaciones de Laredo y Tampico se negaron a entrar al salón por estar inconformes con la planilla que fué formulada previamente por la mayoría, teniendo que recurrirse a la mediación del jefe nato para conciliar estas divergencias, cosa que no se logró. Después de que se pasó lista, el presidente Larraga declaró que había quórum con doscientos noventa delegados, y fué discutida la planilla y aprobada por unanimidad.

La Mesa Directiva quedó constituida en la forma siguiente: presidente, licenciado Benito Juárez Ochoa; primer vicepresidente, diputado Jesús Marfa Cárdenas; segundo vicepresidente, diputado Pedro Romer; secretario general, Manuel Larrega; secretario del interior, diputado Simón Torres; del exterior, diputado Antonio Martínez, vocales propietarios, Pablo Peña, Sabino Perea, Nicolás Farías, Raymundo Castillo, Modesto Terán, Miguel Garza de la Garza, Amado Ramírez, Héctor Saavedra, Simón V. Rodríguez y Emilio Herrera, y suplentes, diputado Librado Salinas, Julio Jiménez, Manuel Méndez, profesor Graciano M. Sánchez, coronel Celso Huerta, Brígido Maldonado, Gilberto Hernández, Francisco Hernández, José Matías Chacón y Jesús Olazarán.

La Comisión de Hacienda quedó integrada por los señores Leónico Torres, Carlos Montemayor y Martín Rangel, y como suplente, el señor Norberto Uriegas.

La presidencia nombró una comisión compuesta por el diputado al Congreso de la Unión, Rafael Zamudio, y al delegado Ranulfo Piña, para que fuese a llamar al jefe nato de la Convención, licenciado don Emilio Portes Gil, Gobernador del Estado, para tomar protesta a la nueva Mesa. Cuando se presentó el licenciado Portes Gil fué calurosamente aplaudido, y en seguida pronunció un discurso acerca de las finalidades socialistas relacionadas con el futuro de la patria, haciendo conocer las trascendentes responsabilidades de la nueva Mesa al orientar al pueblo en la selección del candidato presidencial. Pasó en seguida a tomar la protesta del nuevo presidente, quien en un fogoso discurso dijo que el general Calles, secundado por el Gobernador de Tamaulipas, era el exponente moralizador de los anhelos populares, y que pasarían a la historia aureoleados por la gratitud general, como ejemplo de amor a los humildes.

Se levantó la sesión citándose para mañana a las nueve horas.